



Juan Silva Meza, Ricardo Anaya Cortés y Enrique Peña Nieto. (Foto: Presidencia)

## Mejora calificación por reformas, festeja Peña

□ Destaca Anaya Cortés fase para trabajar las leyes secundarias

Eduardo Ortega /  
Francisco Flores

**S**ANTIAGO DE QUERÉTARO, Qro.— Gracias a la aprobación de las reformas constitucionales aprobadas en 2013, por primera vez en la historia Moody's elevó la calificación crediticia de México de Baa1 a A3 con perspectiva estable, celebró el presidente Enrique Peña Nieto.

Al encabezar la ceremonia del 97 aniversario de la promulgación de la Constitución de 1917, el Ejecutivo destacó que la calificadora estadounidense haya reconocido que los cambios al marco legal elevan el potencial de crecimiento del país.

Por ello, hizo un amplio reconocimiento al Congreso de la Unión y al Constituyente Permanente, integrado por las legislaturas de todos los estados de la República, por la aprobación a la importante agenda de reformas.

“Después de 97 años de existencia, podemos decir con certeza y convicción, que nuestra Constitución sigue plenamente vigente. La Carta Magna no es un ordenamiento estático, es un Pacto Social que sintetiza las más altas aspiraciones de los mexicanos.”

En el acto realizado en el Teatro de la República al que asistieron gobernadores, integrantes del gabinete y congresistas federales, el mandatario destacó que las reformas actualizan el pacto

social establecido en 1917 en tres dimensiones esenciales.

Primero, dijo, las reformas reconocen y amplían derechos humanos; crean nuevas instituciones como el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación y la Comisión de Competencia Económica; y, finalmente, otorgan nuevos instrumentos de política pública.

“Con las reformas alcanzadas en 2013, el país ha retomado su proyecto de nación. En nuestra constitución hoy tenemos nuevos derechos nuevos instituciones y nuevos instrumentos de política pública para mover y transformar a México”, aseveró.

Implementación de las reformas

No obstante, Ricardo Anaya Cortés, presidente de la Cámara

de Diputados, puso énfasis en que además de expedir las leyes secundarias, será clave la implementación de las reformas constitucionales.

De acuerdo con el legislador panista, la correcta implementación de nuestro nuevo marco legal demanda cultura de la legalidad, Estado de derecho y, sobre todo, cerrar por completo la brecha entre lo que dice la norma y lo que se aplica en la realidad.

Anaya urgió a la clase política impulsar la unidad nacional ante los enormes retos de violencia que sufren algunas regiones de nuestro país; y, sobre todo, para entender de una vez por todas que hay tiempo para competir y tiempo para construir.

El ministro Juan Silva Meza, presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, aseveró que la paz y la seguridad, y con ellas el desarrollo, están dentro de la Constitución y no fuera de ella.

Por esa razón, pidió no olvidar que hacer justicia por propia mano; promover y participar de la corrupción y el abuso del poder afecta al desarrollo equitativo, a la tranquilidad social y, con ello, al sistema democrático, pilar

de nuestro orden constitucional.

“Sabemos que la sociedad reclama y necesita jueces honestos y confiables los merece la sociedad por eso los más de 1200 juzgadores federales repudiamos la deslealtad constitucional de algunos pocos.”

El presidente Peña Nieto instaló el Comité para la Conmemoración del Centenario de nuestra Carta Magna, a celebrarse dentro de tres años. ☒

**La Carta Magna** no es un ordenamiento estático, es un pacto social: **Peña Nieto**

**Impulsar** la unidad nacional ante los enormes retos de violencia en algunas regiones: **Anaya**